

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLV.—Número 13.919

Lunes 6 de Agosto de 1945

Precio del ejemplar: 25 céntimos

NOTA DEL GOBIERNO SOBRE LA DECLARACION DE POTSDAM

Madrid, 5.—El Gobierno español ha facilitado la siguiente nota: "Ante la insólita alusión a España que se contiene en el comunicado de la conferencia de "los tres" en Potsdam, el Estado español rechaza, por arbitrarios e injustos, aquellos conceptos que le afectan y los considera consecuencia del falso clima creado por las campañas calumniosas de los rojos expatriados y sus afines en el extranjero. España, siguiendo la norma que se trazara de discreción y buena voluntad ante los errores extraños que directamente no le afectasen, no quiso exteriorizar sus reservas frente a los acuerdos de la conferencia de San Francisco, tomados en ausencia de la casi totalidad de los países europeos; pero al ser hoy tan injustamente aludida se ve obligada a declarar que ni mendiga puesto en las conferencias internacionales ni aceptaría el que no estuviese en relación con su historia, su población y sus servicios a la paz y a la cultura. Razones semejantes le hicieron abandonar un día, bajo el régimen monárquico, la vieja Sociedad de las Naciones. España, una vez más, proclama su espíritu pacífico, su buena voluntad hacia todos los pueblos y confía en que, serenadas las pasiones que la guerra y la propaganda exacerbaron, se revisarán los excesos de esta hora, y desde dentro o desde fuera seguirá colaborando a la obra de la paz, para lo cual constituye destacada ejecutoria el haber permanecido neutral, libre e independiente en los dos guerras más grandes y terribles que ha registrado la Historia."

El Gobierno de Franco corresponde a una nación soberana

con derecho a regir sus propios destinos
España puede responder al laborista Laski que Gran Bretaña es otra plaga que hay que eliminar

WESTBROOK PEGLER EN «NEW YORK JOURNAL AMERICAN»

Por qué poner dificultades a España cuando la misma Rusia no es una democracia?

Del periódico inglés "Sunday Observer"

Londres, 4.—En un comentario a las condiciones establecidas por la conferencia de Potsdam para la admisión de los países neutrales y ex-enemigos de los aliados en el seno de las Naciones Unidas, y en particular a la que han de tener Gobiernos reconocidamente democráticos, el periódico "Sunday Observer" dice: "Tiene que dar mucho trabajo la interpretación, en este caso, de la expresión: "Gobiernos reconocidamente democráticos". ¿Por qué poner dificultades a España—podría preguntarse—, cuando la misma Rusia no es una democracia en el sen-

tido que nosotros damos a esta palabra?"—Efe.

COMENTARIO NORTEAMERICANO

Nueva York, 4.—El gran periodista Westbrook Pegler publica en el "New York Journal American" un artículo en el que, comentando las recientes declaraciones del profesor Laski, presidente del Comité ejecutivo del partido laborista inglés, acerca del régimen político de España, dice: «Aunque el pueblo británico no ha elegido a Laski para ningún cargo, él asume arbitrariamente su re-

presentación y pide que el Gobierno español sea reformado, a su gusto, que es algo muy parecido al régimen soviético. No es ahora cuestión pertinente dictaminar si el Gobierno de Franco es bueno o malo, desde nuestro punto de vista o desde el de Inglaterra; lo pertinente es que el Gobierno de Franco corresponde a una nación que se presume por todos soberana y con derecho a regir sus propios asuntos, España, ante la amenaza de Laski, que la llama foco de una epidemia que hay que extirpar, tiene, si los demás intervienen en sus asuntos, el mismo derecho a ocuparse de los de Inglaterra y a responder a las aprehensiones de Laski calificando por su parte a la Gran Bretaña como foco de otra plaga que hay que eliminar. Bastante dinero ha derrochado ya el pueblo norteamericano en empresas extranjeras—termina diciendo Pegler—para que ahora venga Laski a proponernos algo así como la aventura de fomentar el bolchevismo en España y Portugal.»—Efe.

La actividad útil

Todos los españoles tienen derecho al trabajo y el deber de ocuparse en alguna actividad socialmente útil. (Artículo 24 del Fuero de los Españoles.)

En el Título primero del Fuero de los Españoles, recientemente aprobado por las Cortes, que es el Título que consagra deberes y derechos, se otorga y se pide la actividad útil, que es

tanto como valorar con exactitud el tiempo. Es oportuno—y tiende a corregir un aspecto muy tristemente pintoresco—este recordatorio de la obligación del trabajo, que para algunos es siempre carga de la que quieren evadirse inútilmente. Ciertamente en los últimos años el ritmo del trabajo en España se ha motorizado considerablemente y el evadirse de él no ha sido todo lo fácil que en otras épocas que la pereza y la holganza eran como una moda graciosa y hasta jaleada con regocijo en las tertulias de los cafés y en los corrillos de la Puerta del Sol. Pero todavía hay que machacar en esa necesidad ineludible de que nadie tire su tiempo alegremente por el balcón, como si no valiera nada.

LOS PERIODICOS DE LISBOA PUBLICAN LA NOTA DEL GOBIERNO ESPAÑOL

Lisboa, 5.—En primera plana y en grandes titulares, los periódicos de Lisboa publican la nota del gobierno español relativa al comunicado de Potsdam.

La nota en cuestión ha producido honda impresión en la opinión pública por su sencillez y serena firmeza.—Efe.

Los ministros del Aire y Agricultura agasajados en Málaga

Málaga, 5.—El Ayuntamiento de Málaga ha ofrecido un aperitivo a los ministros del Aire y de Agricultura así como al subsecretario de Agricultura y al vicesecretario del Ministerio de Agricultura.

En el momento que se encuentran en la capital, asistieron varios consejeros nacionales, autoridades, jerarcas y otras personalidades.

También la Cámara Oficial Agrícola ha dedicado otro acto al ministro de Agricultura, don Carlos Rein

«EL REGIMEN DE FRANCO ES EXCLUSIVAMENTE ESPAÑOL»

Lisboa, 4.—"A Voz" declara que el régimen de Franco es exclusivamente español y que la ayuda germano-italiana sólo fue admitida cuando las fuerzas del ejército ruso acudieron a la península.

Además—continúa—, los Gobiernos alemán e italiano eran entonces legítimos y reconocidos incluso por países en la actualidad aliados contra ellos, y en particular por Rusia, que durante la guerra firmó un acuerdo con Alemania. Es difícil hacer coincidir los intereses con los principios, pero el hecho es que ello no confiere gran autoridad al nuevo orden mundial.»—Efe.

La hija del Caudillo visita el Real Club Náutico de Vigo

Vigo, 5.—En la mañana de hoy visitó de nuevo el Real Club Náutico la señorita Carmen Franco Polo, que llegó al edificio acompañada de las señoritas de Moreno (don Salvador), en cuya residencia de verano, próxima a Vigo, está pasando unos días. La señorita Franco Polo fue muy agasajada por la Junta directiva del Club Náutico y señoritas de la sociedad viguesa. Desde la terraza del Club presenció las primeras regatas que se estaban celebrando.

Juran la bandera, en La Granja, los alumnos de Instrucción Premilitar

Asisten al acto, el director de Enseñanza Militar, el obispo de Segovia y los gobernadores civil y militar de la misma

La Granja, 5.—Hoy se ha celebrado en el antiguo campo de polo la jura de la bandera por los aspirantes del primer curso de la Escuela de Instrucción Premilitar Superior.

Asistieron al acto el director de Enseñanza Militar, general Martín Alonso; obispo de Segovia, doctor Llorente; gobernadores civil y militar y otras autoridades y representaciones de Segovia y La Granja.

Después de la misa se verificó la jura, y el coronel de Estado Mayor señor Mijar pronunció una vibrante arenga.

Luego, la Escuela, organizada en dos batallones de infantería y con las unidades correspondientes de caballería, artillería e ingenieros, desfiló ante el general Martín Alonso.

El desfile resultó impecable, siendo aplaudidos entusiastamente los caballeros aspirantes por el numeroso público congregado en el campo de polo.

El Japón espera que la primera oleada de invasión la formen 800.000 hombres

El ataque puede producirse antes de sesenta días
Aunque los nipones decidan resistir, la victoria allada se produciría antes de Abril o Mayo próximos

Manila, 5.—La inclusión de Okinawa y las islas menores del archipiélago de Riukiu en el mando del general Mac Arthur parece ser otro de tantos indicios que hacen creer en las proximidad de las operaciones decisivas contra el Japón. Está siendo concentrado el primer Ejército del general Courtney Hodges, que es trasladado desde Europa con la mayor rapidez posible. Si los japoneses insisten en su resistencia, es posible que haya que trasladar otras fuerzas de Europa, según predicen los observadores militares en Washington, los que añaden que en tal caso la victoria sobre el Japón se produciría antes de Abril o Mayo del año próximo. Se espera que la próxima medida a adoptar sea la ampliación del mando supremo en el Sureste de Asia, a las órdenes de lord Louis Mountbatten, incluyendo en la zona a las Indias orientales.—Efe.

Declaración japonesa sobre la proyectada invasión aliada

Washington, 5.—El Japón ha admitido hoy en forma indirecta que la invasión de las islas metropolitanas japonesas por las fuerzas norteamericanas sería coronada por el éxito si las fuerzas que la llevarán a cabo fueran lo suficientemente poderosas para lograrla, y predice que la primera oleada de tropas invasoras estará integrada por 800 hombres; según el radio de Tokio, cuya emisión fue captada por los escuchaes de la United Press de San Francisco, «contra estas fuerzas los japoneses podrán poner enfrente inmediatamente otras fuerzas varias veces mayores, cualquiera que sea el punto que se elija para el desembarco».

Tokio admite, sin embargo, que el alto mando basa casi todas sus esperanzas para rechazar la invasión en los pilotos suicidas y en los nuevos aviones de madera, los que desempeñarán una función vital en la próxima batalla. Añadió dicha emisora nipona que «la invasión norteamericana está predestinada al más completo fracaso, a menos que se efectúe con mayores efectivos y en gran escala. Los cálculos demuestran que se podrían emplear como máximo 800.000 hombres como ejército de invasión para la primera oleada». También dice Radio Tokio que la invasión se producirá antes de sesenta días.—Efe.

Ataque a la zona de Tokio y a otras ciudades

Nueva York, 5.—Según anuncia Radio Tokio, un centenar de superfortalezas atacó esta noche Tagasaki, Shibukuwa y Kaebashi.

Añadió que unos ochenta aviones Mustang, con base en Iwojima, atacaron este mediodía la zona de la capital japonesa y las prefecturas de la costa oriental próximas a aquella. El grueso de las fuerzas aéreas del adversario atacó los aeródromos y las zonas residenciales de Tokio, Kanagawa, Saitama, Chiba e Ibaraki.

Asalto al último reducto japonés en Filipinas

Manila, 6.—Las fuerzas filipinas y norteamericanas han iniciado el asalto al último reducto de alguna importancia que tienen todavía los japoneses en el Norte de Luzón, un espacio montañoso de unos cien kilómetros cuadrados, al Noreste de Baguio. En la pasada semana la media diaria de japoneses muertos en lucha ha sido de 550.—Efe.

Negociaciones franco-españolas para restablecer las relaciones comerciales

Ha llegado a San Sebastián la comisión francesa

San Sebastián, 5.—A las dos de la tarde ha llegado a esta capital la delegación francesa que forma la comisión que ha de estudiar con la delegación española las condiciones para el restablecimiento de un acuerdo comercial franco-español.

La comisión que ha de tomar parte en las reuniones, que se celebrarán en una de las dependencias del palacio de la Diputación, está integrada por los señores Dronien, director de Asuntos Comerciales en el ministerio de Asuntos Exteriores de Francia; Barrés, delegado del departamento de Agricultura; Freset, delegado del departamento de Abastecimientos; Chapolin, del de Producción Industrial; y Berbigier, delegado del departamento de Economía Nacional. A la delegación francesa que ha venido desde París se le unirá el señor Huguet, consejero comercial de la delegación del Gobierno francés en Madrid.

Se espera también la llegada de un delegado del ministerio de Hacienda de Francia, que también tomará parte en las reuniones para concertar el acuerdo comercial franco-español.

EGIPTO PEDIRA HOY SU INDEPENDENCIA

Reclama también la retirada de las tropas inglesas

El Cairo, 6 (2 t.).—Egipto pedirá hoy su independencia por boca de su primer ministro, que pronunciará un importante discurso en el Senado, según la Agencia United Press. Han circulado por El Cairo copias anticipadas del discurso, que cuenta con la aprobación del Gobierno.

Egipto reclama su independencia, la retirada de las tropas inglesas y una revisión de los tratados existentes entre Gran Bretaña y Egipto, en vista de los servicios prestados por este país a la causa de los aliados.—Efe.

Audaz golpe de mano aliado en las Indias O. holandesas

Un grupo de choque salva al sultán de Ternate de manos japonesas

Destrucción casi completa del 28 Ejército japonés en Birmania

Melbourne, 6 (3 t.).—Un grupo de choque a bordo de un torpedero ha efectuado una misión secreta en aguas japonesas, con pleno éxito. El grupo zarpó a media noche rumbo a las Molucas con el propósito de ayudar al Sultán de Ternate a escapar de manos japonesas.

El sultán se halla ahora en territorio aliado y es el primer príncipe reinante que se escapa de las Indias orientales holandesas ocupadas por los nipones. Su reino es una pequeña isla situada frente a la costa occidental de Jalmahera.—Efe.

Hundimiento, por abordaje, de un vapor brasileño

Murieron 57 tripulantes

Bogotá, 6 (3 t.).—A consecuencia de abordaje con un cañonero brasileño, se ha hundido el buque de la marina nacionalidad «El Ayudante», a unos 300 kilómetros de Leticia. En la catástrofe resultaron muertos 57 tripulantes, quedando 44 supervivientes. El choque se produjo por la mala visibilidad, que impidió que ambos buques tomaran las debidas precauciones. «El Ayudante» quedó partido en dos y se hundió rápidamente. Era un barco pequeño, de 300 toneladas, y prestaba sus servicios entre Belén y Benjamín Constant. Un trimotor militar y un buque colombiano fueron los primeros en prestar auxilio a los supervivientes.—Efe.

Universitarios católicos portugueses a España

Vienen invitados por la Junta Central de A. Católica

Lisboa, 6 (2 t.).—Invitada por la Junta Central de Acción Católica de España, una representación de la Juventud Universitaria Católica de Portugal, se trasladará a España para asistir al curso de verano que comenzará el día 9 de Agosto en la Universidad Pontificia de Comillas.

Los expedicionarios se despidieron del Cardenal Patriarca y del obispo de Lisboa. Saldrán en el «Lusita-Spres» mañana martes.—Efe.

Fantasia histórica de una sublevación en La Granja

Por GONZALO ESPAÑA

Mes de Agosto de 1836. Guarnecen a La Granja el 4.º Regimiento de la Guardia y el de Granaderos provinciales de la misma, formados por soldados veteranos, muchos de los cuales tomaron parte en la campaña del Norte, riñendo duros encuentros con los bravos batallones carlistas. Estos soldados, de arrogante postura, ostentan uniformes vistosos; impecables levitas con distintivos rojos, pantalones blancos, charolados chacós y lustroso corraje; pero también se trata de una tropa desmoralizada por el dinero subversivo corruptor de las más leales conciencias. Se ha repartido, entre ella, para quebrantar su juramento de fidelidad a la Corona, la suma de 240.000 reales.

Noche caliginosa, de pesado bochorno, que el aire de la sierra no puede refrescar. La Reina gobernadora doña María Cristina de Borbón y Borbón, hija de Francisco I de Nápoles y de doña Isabel, hermana de Fernando VII, del que es, por tanto, viuda y sobrina carnal, se halla en una de las habitaciones más espléndidas del Palacio, que tiene el techo decorado con un fresco de asunto mitológico pintado por Sanni, y el piso de mármoles diversos; que está tapizada de damasco azul y dotada de un mobiliario magnífico con lindos objetos de arte exquisito: sillera de muelles asientos forrados de raso, veladores de ricas maderas pulidas, de lucientes barnices, cornucopias doradas, jarrones de limpios esmaltes, relojes de bronce repujado, delicadas porcelanas de Sévres y del Buen Retiro, de Madrid y, pendiente en el centro, una araña de cristal, preciosa, de brillantes reflejos, acaso procedente de la fábrica que funciona en aquel vecindario predilecto de nuestra antigua Monarquía.

La Reina es joven, incitante y hermosa. Una melenita corta, con tirabuzones, presta a su semblante un aspecto amado, cayendo sobre su nuca en diminuta cascada de juguetones rizos. Sus ojos son grandes, expresivos, vivaces. Muestra los hombros desnudos, en atrevido escote, según uso entonces de las damas encumbradas. Su busto perfecto parece surgir, como el de Venus, de las espumas del mar, entre unos encajes de transparente blancura. Con la mano derecha oprime, nerviosa, un fino pañolito de batista y, con la izquierda, empuña un abanico de varillaje de nácar, en cuya vitela pintada campea una escena pastoril.

Su belleza simpática, afable y cariñosa atraen y cautivan. Es de alma romántica, con ese romanticismo, hijo legítimo de las que nacen bajo el cielo luminoso de la vieja Parténope, en que las pasiones son tan violentas como los efectos trastornadores del vino que se cría en las laderas del Vesuvio y en donde arrulla el sueño de las jóvenes, excesivamente sentimentales, la dulce melodía de las barcarolas que cantan los pescadores al tender sus redes en las aguas quietas y profundas del golfo, mientras en la orilla, de lujuriente vegetación, una muchacha ágil, morena y ardiente como la Graziella de Lamartine, danza, con frenesí, a los vivos compases de una alegre tarantela...

María Cristina colmó hace tiempo su princesa ambición. Conquisgó ser la esposa de un Monarca. Este fue, desde niña, uno de sus más firmes anhelos; pues se cuenta de ella que al recibir la noticia de haber sido elegida para compartir el trono de España con su tío Fernando VII, cuando se encontraba cazando en una posesión cerca de Nápoles, fue tal el júbilo que experimentó, que, dejando la escopeta y apoyada en un árbol, exclamó, dirigiéndose a sus acompañantes, sin poder contener su desbordante gozo:

«¿No ha sido mala caza la que hice hoy!...»
Sentada en un cómodo sillón, la eximia regente de un reino turbulento se ofrece meditabunda y triste. ¿Piensa quizá en los días dichosos en que creía que se descorría ante ella el velo de un porvenir risueño, cuando llegaba a España en unión de sus augustos padres para unirse en nupcias pomposas, en Aranjuez, con Fernando, el tantas veces «deseado» por sus súbditos, y, en breve, aborrecido por su incorregible felonía? En su entrada triunfal en Madrid, acomodada en una carroza de concha,

yendo al estribo derecho su feliz marido, montado en un fogoso caballo y al izquierdo los infantes don Carlos y don Francisco, jinetes también en soberbios corceles?

«¿En su recibimiento apoteósico, con vivas delirantes, agitar de miles de blancos pañuelos, en señal de bienvenida, como bandadas de palomas mensajeras de venturosos trances? ¿O en sus equivocadas inclinaciones hacia las ideas liberales que la hicieron bordar, allá en su tierra, una bandera para los «Voluntarios de la Libertad» y que tantos serios disgustos hubieron de acarrearla; pronunciando cuarteleros, revoluciones sangrientas, quema de conventos y matanza de frailes, luchas enconadas entre los partidos políticos y una espantosa guerra civil que arrasa las provincias Vascongadas y Navarra, estando a punto de arrojar del trono a su querida hija Isabel II, cuando el llamado «dobo de las Amezcotas», Zumalacárregui, a raíz de destruir en éstas al ejército del general Valdés, pudo haber pasado definitivamente el Ebro, internándose en las llanuras castellanas para penetrar en Madrid, a la cabeza de sus bizarras huestes, exhibiendo, con ufanía victoriosa, su raro atuendo de guerrillero genial: la zamarra negra de piel de cordero merino, con broches de oro, la boina roja con borla de plata, los pantalones encarnados, las espuelas españolas con rodajuelas triples y, en la diestra mano, el látigo que nunca abandonó en sus marciales empresas?...

De repente, un tumulto inquietante corta su honda reflexión. Una dama

Se celebrará en Vigo el Congreso Nacional de la Pesca

Vigo, 6.—Coincidiendo con la Feria del Mar, el día 15 del corriente mes de Agosto se celebrará en esta ciudad el Congreso Nacional de Pesca, organizado por el Sindicato Nacional de la Pesca con la cooperación de la Delegación Nacional de Sindicatos.

Se discutirán en este Congreso aquellos problemas trascendentales que por revestir especial interés o urgencia para la industria requieren ser examinados y resueltos dentro del marco de la economía nacional. En el ciclo de producción los temas que se discutirán son veinte; en el de industria, diez; en el de comercio interior, tres, y en el de comercio exterior, dos.

CICLISMO

Gual triunfa en la primera etapa del Circuito del Norte

Santander. Ayer domingo se corrió la primera etapa ciclista del Circuito del Norte, entre Bilbao y Ontanada.

A las nueve de la mañana se dió la salida en la plaza de Arriaga a los 65 corredores que participan en este V Circuito Internacional, organizado por el diario «La Gaceta del Norte». La primera etapa, Bilbao-Ontanada, tenía un recorrido de 160 kilómetros.

Un inmenso gentío presenció la salida, dando la misma el gobernador civil, señor Riestra. Nada más iniciarse la etapa, el español Miguel Gual y el suizo Gottfried Weillenn iniciaron una escapada, prosiguiendo juntos hasta cerca de Ontaneda con una ventaja de tres minutos por Castillo Paredoso, aumentada considerablemente al pasar por Astillero. A Ontaneda llegaron al mismo tiempo Gual y Weillenn, triunfando el español en el «sprint» final. El vencedor cubrió la distancia en 5 h. 56 m. 2 s. Después de los dos primeros clasificados entraron once minutos después Fermín Trueba, Jimeno, Delio Rodríguez, Lizarazu, Olmos, Serafin Fernández y Julián Berrendero. Se clasificaron 57 corredores.

Hoy lunes se correrá la segunda etapa, desde Ontaneda a Burgos.

aparece en la estancia, presa de insuperable pánico.

«¿Señora! ¡Señora!—la dice—. ¡Huid pronto! ¡Corre peligro vuestra preciosa vida! ¡Se han sublevado las tropas! ¡Y están aquí ya, dentro del Palacio!...

Se oyen roncás voces de agresiva rabia. Horribles blasfemias. Indignantes injurias e irreverentes apóstrofes.

«¡Que salga «esa tab!»... ¡Muera el capitán general de Castilla la Nueva don Ramón Quesada! ¡Muera el conde de San Román! Y un extraño grito incomprensible: ¡Viva Inglaterra! (Que es como si quisieran añadir: ¡Viva la Papa!)

Un grupo numeroso de sargentos y cabos, seguidos de un crecido contingente de la fuerza de los regimientos que guarnecen la plaza, irrumpen en la antecámara real, arrollándolo todo, incluso a la niña Isabel II, que tuvo que ser sacada en brazos del brigadier de Caballería don José Ristau. Figura al frente de los rebeldes aquel sargento García, hombre tosco, bárbaro y grosero que, más adelante, agredió al ministro de Hacienda, Mendizábal, en pleno Parlamento, resentido por no haber sido premiado sus sediciosos méritos.

Seria y digna se presenta la Reina ante los revoltosos. Va acompañada del ministro de Gracia y Justicia, Barrio Ayuso, del duque de Alagón, capitán de Guardias de Corps, del caballero mayor, marqués de Cerralba, del conde de San Román, comandante general de la Guardia provincial y de varios jefes y oficiales adictos a su egregia persona.

«¿Qué queréis?—pregunta a los insurgentes, con acento imperativo. La respuesta es rotunda: «¡Queremos la Constitución de 1812!»

María Cristina se ve obligada a firmar y rubricar un decreto poniendo en vigor dicha carta constitucional, hasta que las Cortes reunidas acuerden lo más conveniente para el país.

Abandona la regia mansión la soldadesca desenfundada. Recorre las calles de La Granja, poseída de indescribible alborozo y precedida de las bandas de música de sus regimientos, lanzando al aire las notas rampontas del himno de Riego, y las machaconas del modesto «Trágala», cantando la letra de las mismas, ofensiva y estúpida, una chusma insolente que aplaude la revuelta.

Se han retirado de palacio, muy complacidos, los amotinados... No así la Reina a sus habitaciones más íntimas, porque, ya ésta en su aposento favorito, muérdese los labios con enojo irreprimible, estruja entre sus dedos el fino pañuelo de batista y dos lágrimas acedas se deslizan por sus mejillas pálidas...

Pero repuesta pronto, de su justo enfado, abre un amplio balcón que da al parque ostentoso y ve allí, inmóvil, bañado en luz de luna, el porte gallardo de un fiel guardia de Corps, fija la mano izquierda en el puño de oro de la espada.

«¿Es este guapo mozo Fernando Muñoz, el más tarde duque de Rianares, con quien se desposó secretamente?...

Florece en la boca de la Soberana una sonrisa leve. Probablemente, en tal instante, hizo el propósito de alzar de su corazón los sinsabores de un cetro, para ocultar, como los enamorados de su patria ausente en los villinos de clara arquitectura del Possillipo, su nido de amor en el sosiego inalterable de una quinta silenciosa, apartada del fausto de la corte, dándole el nombre, muy significativo, de «Quitapesares», y aromándola con el profuso encanto de galanas flores...

ESPACIO RESERVADO PARA PERFUMERIA VELASCO

ANUNCIOS POR PALABRAS

HASTA 15 PALABRAS, 2,50 PTAS. CADA PALABRA MAS, 0,25

VARIOS
EXPLOTACION de patente. Se concederán licencias para la explotación de la patente número 119.513, expedida en 12 de Septiembre de 1930, por: «Perfeccionamientos en las máquinas para actuar sobre las porciones extremas del calzador». Dirigirse al Registro de la Propiedad Industrial, Madrid.

LIBROS, revistas, periódicos, sellos usados, bibliotecas y archivos de todas clases, compro. Infanta Isabel, 11. Librería de ocasión. Teléfono 691.

TRABAJO
NECESITASE niñera, buenos informes, nueve mañana a doce. Cinco tarde diez noche. Calle Leopoldo Moreno, 12, principal derecha.

VENTAS
VENTA Casa en Segovia, con vistas al Pinarillo. Para tratar, con don Alejandro González Salamanca, Procurador.

VENTO o arriendo una fragua con todos los accesorios. Para tratar, Eugenio Agüero, en Nieva.

BICICLETA especial de carrera, sobre aluminio, y coche niño, se venden. Teniente Ochoa, 3.

BICICLETA, marca «Candelas», véndese. Calle Caño Canaleja, 2, bajo.

VENTA. Se hace de un coche «Fiat», 9 HP., modelo 514, cerrado, seminuevo, con cinco ruedas antiguas «Michelin» en buen estado. Oficinas de «La Anónima de Accidentes». San Juan, 17, Segovia.

SE VENDE una seleccionadora «Morón» número 2, en La Velilla. Tratar, Aurelio Pascual.

CASA del estanco de Muerte y Vida, véndese. Tratar, San Juan, 11, 2.ª. Felipa Rubio.

GANADOS
VACA suiza, abocada a parir del segundo, vendó. Tratar, con Marcelina Manso, Carbonero el Mayor.

VACA suiza, vendó. Termino, abundante producción, vendó. Ignacio de Frutos, en La Higuera.

Homenaje de gratitud de las Falanges Juveniles al subsecretario de Agricultura

Málaga, 5.—Las Falanges Juveniles de Franco han rendido hoy un homenaje de gratitud y despedida al nuevo subsecretario de Agricultura, don Emilio Lamo de Espinosa, que hasta ahora fué jefe provincial y gobernador civil.

En el paseo central del parque se concentraron todas las centurias de las Falanges Juveniles de Franco, al mando del delegado provincial del Frente de Juventudes.

La formación fué revista por el subsecretario de Agricultura, al que acompañaban el vicesecretario general del Movimiento, camarada Vivar Téllez; el obispo de la diócesis y todas las autoridades y jerarquías de la capital.

Las citadas autoridades se trasladaron por el Ayuntamiento, desde el cual presenciaron el desfile de las centurias que resultó magnífico.

Finalmente, en el edificio de la Aduana, donde está instalado el Gobierno civil, el camarada Lamo de Espinosa se despidió de las juventudes malagueñas, con unas emocionantes y breves palabras.

A continuación, cada centuria hizo un presente como recuerdo al que hasta ahora ha sido su jefe provincial, que fué objeto, así como el camarada Vivar Téllez y el delegado provincial del Frente de Juventudes, camarada Martínez, de vivas demostraciones de afecto por parte de los muchachos de las Falanges Juveniles.

Las corridas de toros de ayer

Varios matadores orejados, y otro gran triunfo de Arruza

Vitoria, 5.—Cinco toros de Luis Ramos y uno de Cobaleda, que cumplieron en general.
Ortega cumplió en sus dos toros. Arruza, después de banderillar brillantemente a sus dos toros, ejecutó dos grandes faenas, derrochando un valor temerario, por lo que les cortó las dos orejas y el rabo. En su segundo enemigo sufrió un palotazo en la muñeca izquierda con una banderilla. Parrita oyó palmas en uno y cortó la oreja al sexto.

El quinto toro se bandó un cuerno durante la lidia y hubo una gran protesta del público, hasta que el presidente, después de cambiar impresiones con Arruza, decidió la sustitución. Pesos: 241, 227, 248, 253, 238 y 271 kilos.

En La Coruña
La Coruña, 5.—Un toro de Gabriel González, para rejones, y seis del conde de la Corte, que resultaron bravos. Conchita Cintrón alcanzó un nuevo éxito. Fué ovacionada y dió la vuelta al ruedo. A este toro lo mató el novillero Alcántara.

Armillita dió la vuelta al ruedo en sus dos toros. Banderilleó con aplausos.
Pepe Luis Vázquez ejecutó dos grandes faenas de muleta. Cortó las orejas a su primer toro y dió la vuelta al ruedo en el otro.

Luis Miguel Dominguín también triunfó en sus dos toros, dando la vuelta al ruedo en uno y cortando las orejas y el rabo al otro. Banderilleó muy bien.
Pesos: 253, 239, 240, 249, 243, 275 y 253 kilos.

En Santander
Santander, 5.—Seis toros de Moleiro y dos de Villamarta.
Silverio Pérez, ovacionado en uno y aceptable en otro. Escudero cumplió en los suyos. Pepín Martín Vázquez cortó la oreja de uno y fué ovacionado en el otro. El Choni fué muy aplaudido en sus dos enemigos. En el sexto hubo petición de oreja.
Pesos: 310, 230, 216, 285, 236, 223 y 320 kilos.

En Estella
Estella, 5.—Toros de Pérez de la Concha, buenos.
Cañitas y Julián Martín dieron una buena tarde. Ambos cortaron oreja a uno de sus toros y fueron ovacionados en el otro, así como al final de la corrida.

Información Local

LAS MAESTRAS QUE HAN ACUDIDO A LOYOLA, LLEGARON SIN NOVEDAD

Hemos recibido un telegrama, firmado por la presidenta de la Asociación de Maestros católicos, en el que se tiene la atención de comunicarnos que el grupo de maestras y señoras que han acudido a Loyola, se encuentra sin novedad. Lo que hacemos público para conocimiento de sus familiares.

POSESION DEL NUEVO CORONEL DEL ARCHIVO MILITAR

Se ha posesionado, del cargo de coronel jefe del Archivo General Militar, don Vicente Collado Nieves, que goza de reconocido prestigio en el Cuerpo de Oficinas militares a que pertenece, y a quien, aprovechando esta ocasión, exteriorizamos el testimonio de nuestra consideración más distinguida.

EMISION EXTRAORDINARIA DE RADIO SEGOVIA DEDICADA A SARASATE

Hoy, lunes, día 6, a las once de la noche, tendrá lugar en el estudio de Radio Segovia un selecto programa, dedicado a la memoria del gran violinista navarro Pablo Sarasate, a cargo del notable violinista Gregorio Alvarez, acompañado al piano por la profesora señorita Fuencisla García y el poeta segoviano Mariano Grau.

EL TIEMPO EN SEGOVIA

Los datos meteorológicos registrados durante las últimas veinticuatro horas en el Observatorio del Instituto de Enseñanza Media, son los siguientes:

En la tarde de ayer
Presión atmosférica: 677,0 m/m.
Dirección del viento: Noroeste.
Fuerza del viento: 12 Ktros. hora.
Temperatura máxima: 33°.

En la mañana de hoy
Presión atmosférica: 676,0 m/m.
Dirección del viento: Suroeste.
Fuerza del viento: 4 Ktros. hora.
Temperatura mínima: 16°.

PAGO DEL SUBSIDIO DE VEJEZ

Instituto Nacional de Previsión.—Se pone en conocimiento de todos los subsidiados de Vejez residentes en esta capital, que pueden personarse en las oficinas de esta Delegación provincial durante los días 7 y 8 del actual y horas de nueve y media a doce y media, para hacerles efectivo el importe de la mensualidad del mes de Julio.

SEGOVIA RELIGIOSO

En San Antonio el Real
Mañana, primer martes de Agosto, tendrá lugar en la iglesia de este convento el ejercicio de costumbre en honor de San Antonio de Padua, con los actos siguientes: Por la mañana, a las ocho y media, la santa misa, y por la tarde, a las siete, el ejercicio correspondiente.

REGISTRO CIVIL

En el día de ayer han sido hechas las siguientes inscripciones:
Nacimientos.—Mariano Angel Pato Herranz, hijo de Simón y María del Rosario.
Defunciones.—Ninguna.
Matrimonios.—Cruz Martín Bernardos con Catalina Soto Sebastián; Justo Sanz Herrero con Carolina Galicia Higuera; Juan Manuel Martín Matesanz con Josefa Muñoz Gómez.

FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche, la de don Ildelfonso Moreno Herrero, Corpus, 11.

LOTERIA PRO-CIEGOS

Sorteo del día 4.—Premiado con 25 pesetas, número 009. Premiados con 2,50, los terminados en 09.

LAS FERIAS DE SEPUVEDANO

Los festejos taurinos tendrán carácter benéfico, para poner en marcha la noble idea de Victoriano de la Serna, de consruir un asilo.

El Ayuntamiento de Sepúlveda procede a la confección del programa de festejos que han de tener lugar en la villa con motivo de las tradicionales Ferias de Septiembre, este año han de revestir extraordinaria brillantez. Se cuenta con la colaboración entusiasta de Victoriano de la Serna que tomará parte en unos los festivales taurinos.

Como avance del programa programado para este año, además de los clásicos encierros de todos los días, de los bailes típicos en la plaza y de las selectas verbenas, habrá festivales taurinos: una novillada el día 2, lidiándose a continuación cas por cuadrillas de mozos. Una cerrada el día 3 en la que actuará con Victoriano de la Serna, con primeras figuras del toreo, y charlotada el día 4.

Todos estos festivales tendrán carácter benéfico, pues con los ingresos que se obtengan se piensa poner a marcha la noble iniciativa de Victoriano de la Serna de construir un asilo en la villa de Sepúlveda.

Por lo que anteriormente queda señalado y por otros festejos que próximamente organiza el Ayuntamiento sepulvedano, es de esperar que mucha la afluencia de forasteros a tradicionales fiestas de la mencionada villa.

La actividad útil

(Viene de la página 1)

ser para todos una cosa seria. Desnuyeron mucho los pigres, los holgazanes, los que se dedicaban a desear el tiempo y los que estaban en el porte de matarlo. ero los más recalcitrantes insistían en su sestar y en esperar, antes de su decisión de un bajo.

El Fuero de los Españoles viene recordar a todos que el trabajo es ineludible. Existe en la nueva España el derecho al trabajo, pero también la obligación del trabajo. Y no puede ser relegado al concepto material de mercancía, ni ser objeto de transacción alguna incompatible con la dignidad personal del que la presta. La advertencia es certera y su factoria para el trabajador de buena Y todo constituye prudente lección para quienes soslayan el trabajo mo algo que nada importaba ni a finía. El Fuero de los Españoles, venido a decirles que no es hora de deshacer ni de matar el tiempo, se de ganarlo en una actividad socialmente útil. Porque también era ver—en aquel desventurado pintor llamaban trajaera—a lo que alguna

La actividad útil puede denominarse, en una síntesis rápida, esta apatención que todos debemos y en plena y entusiasta unanimidad esta prosperidad de nuestra Patria. ¿Por del país, por el contrario, en que trabajo espante y la pereza engañe? Y no se concibe cómo nadie que sea un insensato puede pretender traerse a esa actividad, sabiendo que no sabe que allá donde todos estamos su colaboración laboriosa, la ma será un triste erial rabioso de baje.

No se puede decir, como algunos daban antaño, la frase egoísta de pretender tener aire de bromista: «No apareceré de misa de feroz, pero trabajen los demás». No se puede decir eso, porque no hay eco subraye la estupidez dañosa y por las horas que vive el mundo son masiado graves para que no nos cancen a todos las obligaciones de una labor útil.

El Fuero de los Españoles expresa ese deber, con palabras precisas y notoriamente claras, que nadie podrá decir que no ha entendido.

FERNANDO GASTAN PALOMAR

†
SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SEÑOR
D. Leopoldo Arroyo Yagüe
Falleció cristianamente el día 7 de Agosto de 1943
R. I. P.

Las misas que se recen mañana martes, a las nueve, diez y once, y el culto a las seis y media de la tarde en la capilla del Carmen; las que se oficien el día 9 en los Padres Jesuitas, a las siete y cuarto, ocho, nueve y nueve y media, y el culto del día 10 en el Santísimo en las Madres Reparadoras, serán aplicados por su eterno descanso.

SU VIUDA E HIJOS,
Agradecerán una oración por su alma.

†
EL SEÑOR
D. Segundo Pérez Monterrubio
Honorable funcionario del Banco de España en Lérida
Falleció en Zaragoza el día 31 de Julio de 1945
a los 34 años de edad
R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Baltasara Esteban Marro; hijo Juanito; padre político don Juan Esteban Marro; hermanos don Felipe, don Domingo, don Teodoro y doña Josefa Pérez Monterrubio; hermanos políticos don Fidencio, doña Domitila, doña Enequina, don Juan José, don Antonio Esteban Marro, doña María de Frutos y doña Lucila Redondo; tíos sobrinos y demás familia.

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan asistir al funeral que, aplicado por su alma, se oficiará el día 8 del actual, a las diez y media, en la parroquia de La Santa Cruz, de Laguna Rodrigo, para lo que les quedarán agradecidos.

Los comunistas de Atenas piden la dimisión del Gobierno griego

La Policía frustró una reunión convocada para ayer... Londres, 5.—Según informa Radio Atenas, las organizaciones comunistas de la capital helénica intentaron celebrar la reunión convocada para esta tarde en el estadio, quedando frustrado el propósito por la intervención de la Policía.

EL PRESIDENTE TRUMAN LLEGARÁ A WASHINGTON A MEDIADOS DE SEMANA

A bordo del «Augusta» asistió ayer a los servicios religiosos... Washington, 5.—El Presidente Truman asistió el domingo a los servicios religiosos oficiados a bordo del crucero «Augusta» y dedicó el resto del día a conferenciar con el secretario de Estado, Byrnes, y demás personalidades que le acompañan, según comunicó la United Press desde el navío en que viaja el Presidente.

Cientos de aviones yanquis vuelan sobre París, siendo aclamados por la multitud

París, 5.—Millares de personas han aclamado desde las calles de París a 600 bombarderos y otros aviones del Ejército de los Estados Unidos que, con fuerte sol veraniego, han volado a baja altura sobre la torre Eiffel y el centro de la capital.

Inquietud en Bulgaria ante la proximidad de las elecciones

Estambul, 5.—Se reciben noticias de Bulgaria según las cuales aumenta el desasosiego político en dicho país a medida que se acerca la celebración de las elecciones. Varios ministros agrarios y socialdemócratas que han rehusado presentarse como candidatos del frente patriótico, están siendo acusados de realizar sabotaje político.

Guta Médica ODONTOLOGOS Y CLINICAS

Dr. Alvarez Pueyo D. VIDAECHEA MEDICO-OCULISTA... Consulta diaria de once a dos y de tres y media a cinco CALLE DE COLON, 5. SEGOVIA Teléfono 302

MAHNAHEN VELASCO MEDICO-ODONTÓLOGO... Consulta en Segovia: Isabel la Católica, 1, todos los días laborables, de 11 a 1, hasta el 15 de Septiembre En Madrid: Goya, núm. 11

G. DIAZ MEDICO OCULISTA... Profesor auxiliar del Niño Jesús de Madrid y del Instituto de Higiene de Segovia

L. LEON Especialista de garganta, nariz y oídos del Hospital de San Carlos de Madrid

BALNEARIO DE LEDESMA Nueva instalación de estufa natural REUMATISMO - CATARROS - PIEL

LA VOZ DEL MUNDO

Curiosidades y anécdotas

La muerte de un poeta Uno de los suicidios románticos más impresionantes fué el del inspirado poeta alemán Enrique Kleist. Se suicidó, en plena felicidad amorosa, en un escenario poético y sentimental.

El poeta amaba y era amado por la señora Volge, esposa de un comerciante berlinés que la llevó al matrimonio, más que por amor a la desposada, por conveniencias familiares que no tuvieron en cuenta que la voluntad sentimental de la prometida no se había despertado aún cuando se concertó el enlace con el señor Volge.

Lo que producen algunos pequeños inventos No siempre son los grandes inventos los que más beneficios producen a quienes los hacen. A veces, inventos que parecen insignificantes, proporcionan a los afortunados descubridores verdaderas fortunas.

UN BARCO-HOSPITAL JAPONES CON HERIDOS FALSOS, PERO CON ARMAS Ha sido detenido por unidades aliadas Manila, 4.—Un barco-hospital japonés que transportaba armas y heridos falsos, navegaba hacia un puerto aliado, bajo escolta, con objeto de practicar una investigación.

¿Sabe usted... que el sentido menos perfecto del hombre es el olfato y el más perfecto el del tacto? ... que el estruendo que produjo una de las erupciones del volcán del Monte Pelado se oyó a una distancia de 1.437 kilómetros?

DIEZ DIAS DE VERANO por 50 pesetas, obtienen la producción en las Residencias para Sindicadas. Solicítalos con tiempo.

Novedades LIBRERIA HERRANZ OBRAS NUEVAS Entre otras se han recibido las siguientes: El viudo Rius, Segundo libro de Mariana Rebull, de Ignacio Agustí, 24 pesetas.

Novedades LIBRERIA HERRANZ

F. Villoslada ESPECIALISTA EN GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS Ex médico A. del Hospital de la Cruz Roja de Madrid y médico de la Casa de Socorro de Segovia

F. PEREZ GALLARDO Médico puericultor, ex profesor ayudante de enfermedades de la infancia en las Facultades de Salamanca y Barcelona

Luis Nieto García ENFERMEDADES MENTALES Ex médico director del Manicomio provincial de Alicante

EL JARDIN Seguimos liquidando zapatos al precio de verdadero regalo APROVECHESE Ultimos días Isabel la Católica, núm. 7 SEGOVIA

Los alemanes se comportan bien en la zona norteamericana

La situación alimenticia es grave

Washington, 5.—El departamento de la Guerra norteamericano ha publicado un extenso informe acerca del Gobierno militar de los Estados Unidos en Alemania, en el que hace resaltar el hecho de que no se haya registrado ninguna resistencia organizada a la autoridad americana en territorio alemán, a pesar de los abundantes rumores que circularon sobre la posibilidad de tales actividades durante la fase final de la guerra en Europa.

El proceso contra los «criminales de guerra» Aún no está firmado el acuerdo entre los «cuatro grandes»

Londres, 4.—Dos consideraciones técnicas han motivado el aplazamiento que viene sufriendo la vista de la primera causa contra el primer «criminal de guerra», ha manifestado la oficina del juez norteamericano Robert H. Jackson, a saber: que todavía no se ha firmado el acuerdo formal entre los «cuatro grandes» (hecho que se producirá, al parecer, en el curso de la próxima semana), y que aún no han sido designados los jueces que han de componer el Tribunal.

EE. UU. deben ayudar a Inglaterra a solucionar sus dificultades financieras Washington, 6 (3 t.).—El secretario de Estado en funciones, Greet, ha desmentido la noticia de que el Gobierno norteamericano pensaba someter en breve al Congreso un proyecto de crédito para Gran Bretaña, de 3.000 a 5.000 millones de dólares.

NUEVO AVION GIGANTE Tiene capacidad para varios centenares de soldados

Washington, 6 (2 t.).—El departamento de Guerra revela que se está construyendo un nuevo aparato gigante de transporte con seis motores. El nuevo modelo es conocido en sus ensayos como el «X C 99», y es una adaptación de los «Consolidators», contratados por la Banc American para los servicios transoceánicos de la postguerra.

Si NECESITA impresos ENCARGUELOS EN LOS TALLERES DE EL ADELANTADO

SERVICIO DE TRENES ENTRE SEGOVIA Y MADRID DIAS LABORABLES

Table with columns: ESTACIONES, Omni-bus 41, Rápido 11, Auto-motor 6.039, Mensajerías 63, Auto-motor 6.013, Omni-bus 43, Auto-motor 6.027, C. Ex-preso 23

Table with columns: ESTACIONES, Auto-motor 6.052, Auto-motor 2.056, C. Ex-preso 24, Omni-bus 42, Mensajerías 64, Auto-motor 2.060, Auto-motor 2.062, Rápido 12, Omni-bus 44

DOMINGOS Y DIAS FESTIVOS

Table with columns: ESTACIONES, Mensajerías A.A. 83, Omni-bus 41, Auto-motor 6.083, Omni-bus 43, Auto-motor 6.027, C. Ex-preso 23

Table with columns: ESTACIONES, C. Ex-preso 24, Omni-bus 42, Auto-motor 2.050, Mensajerías 64, Omni-bus 44, Auto-motor 2.066

Viveres para las tropas yanquis desviados hacia el mercado negro en Inglaterra

Se realizan investigaciones

Londres, 6 (3 t.).—Enormes cantidades de viveres destinados para las tropas norteamericanas han sido desviadas hacia el «mercado negro», comunica el «New Chronicle». Detectives británicos y policía secreta norteamericana (G-Men), investigan el asunto conjuntamente a través de una extensa región del Sur de Inglaterra.

«Francia ha ganado la batalla del invierno»

París, 6 (3 t.).—Francia ha ganado la batalla del invierno, ha declarado el ministro francés de Hacienda y Economía Nacional, anuncia Radio París. Francia emprende el camino hacia su resurgimiento. Nuestras fábricas trabajan a un 70 por 100 de su rendimiento. Pronto recibiremos cuatro mil toneladas de carbón norteamericano al mes.

EE. UU. deben ayudar a Inglaterra a solucionar sus dificultades financieras

Washington, 6 (3 t.).—El secretario de Estado en funciones, Greet, ha desmentido la noticia de que el Gobierno norteamericano pensaba someter en breve al Congreso un proyecto de crédito para Gran Bretaña, de 3.000 a 5.000 millones de dólares.

NUEVO AVION GIGANTE Tiene capacidad para varios centenares de soldados

Washington, 6 (2 t.).—El departamento de Guerra revela que se está construyendo un nuevo aparato gigante de transporte con seis motores. El nuevo modelo es conocido en sus ensayos como el «X C 99», y es una adaptación de los «Consolidators», contratados por la Banc American para los servicios transoceánicos de la postguerra.

REVISTA «GERES»

Se ha publicado el número ilustrado correspondiente al mes de Agosto, de la importante revista decenal de economía agrícola, «Ceres», que con tanto éxito se edita en Valladolid con carácter nacional.

El número es muy interesante, pues además de las secciones corrientes que tanto la distinguen, publica trabajos de firmas destacadas en la agricultura y economía agrícola.



¿Qué debo hacer, profesor? ¿Limpiar tus dientes con «Dentichlor»? El dentífrico de calidad que más ventajas ofrece.

ALAMBIQUE RESINAS Cobre, como nuevo, se vende PATRICIO RUIZ Veinte Metros, 17 VALLADOLID

Laval continúa su declaración en el proceso Pétain

Dice que impidió el fusilamiento de Daladier, Blum, Reynaud y Gamelin, por los alemanes

Defiende su actuación en Vichy

París, 5.—Continúa Pierre Laval su declaración. Fué conducido a la sala con toda clase de precauciones para impedir cualquier atentado.

Dice que Francia tenía cuatro problemas con que enfrentarse: escasez de carbón y acero, transportes, línea de demarcación y prisioneros de guerra y trabajadores. Teníamos a los alemanes asidos a nuestra garganta. Al propio tiempo era preciso hacer frente al bloqueo aliado. Sin la ayuda alemana era imposible garantizar ni siquiera un mínimo de las condiciones de vida del pueblo francés. Durante cuatro años de armisticio tuvimos que comer y encontrar medios para que subsistiesen cuarenta millones de franceses. No había más camino que la colaboración. Si no hubiésemos negociado, los alemanes habrían llevado a su país todos los hombres que necesitaban por la fuerza.

Laval asegura que rechazó el ofrecimiento de firmar una alianza militar con Alemania el 8 de Noviembre de 1942.

Con referencia al hundimiento de la flota francesa en el puerto de Tolón, dice que el cónsul general alemán, von Nidda, llegó a Chatou para informarle de que los alemanes se disponían a subir a bordo de los bar-

cos. Me puse en contacto con la base y me enteré que los navíos estaban haciendo explosión. Si hubiésemos estado en connivencia con los alemanes, éstos no se habrían apoderado de los barcos? La flota había recibido instrucciones de no caer en manos de nadie.

Afirma que Pétain nunca cesó de dar instrucciones a las fuerzas africanas para que ayudasen a los ingleses y norteamericanos en sus desembarcos.

Agrega que amenazó a los alemanes con dimitir si éstos deportaban a los judíos franceses a Alemania.

Sigue diciendo que ha salvado la vida a León Blum, Daladier, Reynaud y Gamelin cuando impidió que fuesen fusilados por los alemanes como represalia por la ejecución de Pucheu en Argelia.

Refiriéndose a la actitud de «maquis» dice que había algunos verdaderos patriotas, pero que otros cometieron actos abominables.

Respecto a su traslado a Alemania, declara que fué obligado a ello por los alemanes, y al llegar a Belfort se negó a ir al Cuartel general de Hitler para ver al Führer. Allí me negué a formar Gobierno, para lo cual fui requerido por los alemanes.

2.000 toneladas de plátanos canarios para Noruega

Santa Cruz de Tenerife, 4.—La Prensa local dedica sus comentarios a las exportaciones fruteras al extranjero. Subraya la importancia que para la agricultura isleña tienen. Se anuncia la compra de dos millones de plátanos, contratada por Noruega, cuyo primer embarco de doscientas toneladas se hará uno de los próximos días en un buque noruego que llegará de América del Norte. Al mismo tiempo, continuará los envíos de plátanos adquiridos por la Intendencia norteamericana para las fuerzas de su país residentes en Europa.

DE ALEMANIA HAN SIDO REPATRIADAS YA 4.166.000 PERSONAS

Quedan por repatriar 2.174.000

De 634.000 deportados han sido hallados 60.080

Londres, 4.—De las 400.000 personas que fueron deportadas a Alemania desde Francia, Bélgica, Holanda y Noruega, por sus ideas políticas, sólo 50.000 han sido halladas y repatriadas, y de los 234.000 judíos deportados desde los mismos países, la cifra de hallados y repatriados es inferior a 10.000, según ha revelado la Comisión ejecutiva para personas desplazadas anglo-franco-norteamericanas. La mayor parte de dichas personas fueron encontradas en tan lamentable estado físico, que tuvieron que ser repatriadas en trenes-hospitales y convoyes especiales.

Con respecto a personas desplazadas, el organismo en cuestión lleva repatriadas 4.166.000 (1.449.000 franceses, 1.666.000 rusos, 286.000 belgas y 255.000 italianos). Quedan por repatriar otros 2.174.000 de seres.—Efe.

Múltiples huelgas en la Gran Bretaña

Londres, 5.—Huelgas de ferrocarril, conductores de autobuses y personal de embarcaciones fluviales han caracterizado en numerosos puntos del Reino Unido el principio del mes de Agosto, por excelencia el de los viajes de vacaciones. En Liverpool, los ferrocarrilarios han llegado a hechos su amenaza de no trabajar en domingo. En los importantes nudos ferroviarios de Crewe (Inglaterra) y Llandudno (Gales) fué muy intenso el paro. En Londres no han funcionado algunas líneas de autobuses y tampoco el transbordador de Woolwich.—Efe.

Ciento setenta años tiene de vida la poderosa armada de los Estados Unidos

Cuenta actualmente con más de 56.000 unidades

El primer almirante yanqui, David G. Farragut, era descendiente de españoles

La flota de guerra norteamericana del Pacífico está dando estos días el golpe de gracia al poderío naval japonés, cuyas últimas unidades de guerra son acosadas por la aviación naval del almirante Halsey.

«El empujón final hacia el corazón del imperio nipón», según frase del almirante citado, ha comenzado ya y las fuerzas ligeras de la flota norteamericana del Pacífico han logrado infiltrarse hasta la misma entrada de la bahía de Tokio. Las más grandes batallas de la segunda guerra mundial las ha librado y las ha ganado la joven Armada norteamericana, que sólo cuenta 170 años de vida, en el Océano Pacífico.

Balbuces de la Armada de los Estados Unidos

Allá por el año 1775, cuando España y Portugal y otras naciones europeas de tradición marinera, han visto ya pasado el apogeo de sus flotas en multitud de acciones conquistadoras y misioneras, reveladoras de nuevos mundos para la civilización cristiana, comienza a sentirse la necesidad de una flota norteamericana para la defensa de sus costas y sus naves de los piratas berberiscos. Así, son precursores de las modernas unidades de guerra de los Estados Unidos aquellos dos bergantines y dos fragatas que con denominación de «Marina Continental» fueron puestos en servicio en 1775 y que apenas si surcaron en los mares dos lustros, ya que en 1785 fueron vendidos en pública subasta por el Congreso, falta de recursos. Nueve años después, el Congreso decretó la construcción de tres fragatas para la lucha contra los corsarios del litoral costero atlántico: la «Constitución», la «Constelación» y la fragata «Estados Unidos»—las dos primeras todavía se conservan como una curiosidad histórica.

Aportación norteamericana a la navegación

Ya en 1776, un norteamericano llamado David Bushnell, inventó un submarino monoplaza denominado «Tortola» y que parece llegó a emplearse en alguna ocasión; sin gran éxito: De más importancia son las experiencias de navegación a vapor, realizadas por Fulton, con su vapor «Clermont», en el río Hudson en 1806, aunque los verdaderos precursores de los grandes vapores actuales fueron botados por el año 1814 a 1837. Asimismo, la propulsión por hélice sumergida fué empleada por primera vez en el vapor «Pinceto», el año 1843. Diez años después el comodoro Perry realizó su triunfal viaje por Oriente, que abrió las puertas del Japón al comercio de Occidente y que puede considerarse como el punto de partida de la rivalidad norteamericano-nipona por la supremacía en el Pacífico.

En cuanto a exportaciones árticas y antárticas se refiere, justo es recono-

cer que se llevan la palma los norteamericanos, que desde 1387 hasta 1909, en que se enarboló el pabellón de los Estados Unidos en el Polo Norte, realizaron repetidas veces arriesgadas exploraciones, allí donde jamás ser humano había estado antes.

La batalla de Hampton Road, decisiva en la historia naval

Los primeros barcos del mundo que usaron coraza de hierro, blindaje protector para los combates en el mar, fueron usados en la guerra civil norteamericana. La Confederación lanzó a la lucha el vapor «Merrinae», blindado con una plancha de hierro de diez centímetros, que entró en fuego el 8 de Marzo de 1862, contra los barcos de la Unión, que bloqueaban Hampton Road. El resultado fué un rotundo triunfo del primer acorazado. El «Merrimac» hundió un vapor enemigo incendiado a una fragata y obligó a encallar a otros tres barcos unionistas. Pero a la mañana siguiente los unionistas pusieron en acción su «Monitor», acorazado también con planchas de hierro de 20 centímetros. El «Monitor» y el «Merrimac» combatiéron aquel día durante cuatro horas y el segundo tuvo que abandonar la lucha ante la mole blindada del enemigo. Sin exagerar, puede calificarse la batalla naval de Hampton Road como decisiva para la historia naval del mundo, ya que a partir de entonces se puso de manifiesto la inutilidad de los barcos de madera para las grandes batallas navales.

De esta época data el primer nom-

bramiento de almirante concedido por el Congreso a un oficial de marina, que, precisamente, recayó sobre David G. Farragut, un hijo de españoles que había ingresado en la Marina norteamericana el año 1810.

Fechas históricas de la Marina norteamericana

A partir de la guerra civil, la Armada norteamericana se desarrolló normalmente y siempre en auge. En 1884 se fundó la Academia de guerra naval, en Newport. En 1890 se construyeron los primeros buques de línea norteamericanos, tres navíos de 10.000 toneladas. En 1900, la Marina de guerra norteamericana adquiere el primer submarino el «Holland», que llevaba una dotación de seis hombres. En 1910, en Hampton Road, también, despegó de un buque el primer aeroplano. El piloto era Eugene Eley y el primer «portaaviones» fue el crucero «Birmingham», sobre el que se construyó una plataforma de 33 metros.

Posteriormente, la historia de la Marina de guerra norteamericana se reduce a dos fechas: 1917, guerra europea, y 1941, agresión nipona en la bahía de las Perlas y declaración de guerra de los Estados Unidos al Eje. Aquellas dos fragatas y aquellos dos bergantines de hace 170 años, son ahora más de 56.000 unidades de guerra y una potentísima aviación naval, que han aniquilado la flota submarina alemana, la mejor del mundo, y que se dirigen inexorablemente «hacia el corazón del imperio nipón» estos días.

ECONOMIA NACIONAL

El porvenir de nuestro comercio exterior

En más de una ocasión hemos tratado este tema y habremos de insistir en él con cierta frecuencia porque seguramente uno de los problemas más graves que España tiene planteados ante su próxima coyuntura económica, es el que se encuentra relacionado con la normalización de su comercio exterior.

Precisamente, en estos últimos días, ha surgido a la luz una estadística completa de nuestro comercio exterior de 1944.

Se desprende de las combinaciones de valores y cantidades, que en la mayoría de los tráficos de nuestra importación y de nuestra exportación se han producido grandes cambios. En estos últimos años España tuvo necesidades que antes cubría ella misma, pero tuvo también grandes sobrantes a exportar, o si no los tuvo, los exportó, aprovechándose de la intensa necesidad de esos productos que en el resto del mundo existía y los buenos precios que por ellos lo pagaban.

En tales circunstancias, valores y cantidades han cambiado. Unos países han cedido en la relación con nosotros; otros la han intensificado. No hay duda que en comparación con 1935, los cambios son profundos, y cuanto más profundos son más nos hacen cabilar en cuanto a los fenómenos que habrán de registrarse en cuanto a la revolución del reajuste tenga que cubrir su etapa más dura, porque la inicial ya la estamos registrando en estos momentos.

No tiene nada de particular que España, que tenía en el mundo europeo una situación de privilegio, en cuanto a su situación, y en cuanto a sus disponibilidades de materias, de alimentos y hasta de artículos manufacturados, ha sabido jugar su papel, aprovechándose en la facturación.

Estos son fenómenos naturales que en muchos casos han producido los mismos países beligerantes que en su lucha de grupos han recurrido en la guerra económica a sutilezas de ataque y defensa de las que ahora hemos de pagar las consecuencias, después de haber recogido cuantiosos beneficios.

Seguramente uno de los fenómenos ha sido producido por la imposición de la compra de ciertos productos en forma que los compradores extranjeros no tenían más remedio que aceptar. La manera en que se hacían las exportaciones y las importaciones, siempre a través de los controles oficiales, que son corrientes, en el mundo entero, han traído de la mano un comercio exterior absolutamente dirigido, intervenido y en muchos casos obligado. Es decir, que España, como todos los países, han encontrado la oportunidad de canalizar ciertas de sus exportaciones, no como quería, al país

Fusilamiento del locutor francés de la radio de Stuttgart

París, 4.—Ha sido fusilado esta madrugada, en el fuerte de Montrouge, el que fué locutor francés de la radio alemana, conocido por el «Traidor de Stuttgart», Paul Ferdonnet. Ferdonnet, que ya trabajaba con los alemanes antes de producirse el desastre francés, fué detenido por los norteamericanos en Austria en Mayo último, y condenado a muerte poco después por el Tribunal Supremo.—Efe.

extranjero, sino como le convenía a su economía. Y de ahí vienen una fuerte intensificación de la valoración de la mercancía exportada, muchas veces al mismo tiempo que cedía el «quantum». La mano de obra y la máquina aportaban un buen gran aumento en la definitiva valoración. Por ejemplo, nadie quiere vender sus primeras materias en bruto. Los intereses venderla con cierta cantidad de mano de obra. De ahí, que al vender plomo sea en materia obrada y se deja salir cierta cantidad en bruto cuanto a la vez que se vende otra trabajada. Quien dice esto del plomo, lo dice del corcho. Y ojalá pudiéramos decir lo mismo del hierro, habiendo año que solamente del puerto de Bilbao envió al Norte de Europa hasta 4 millones de toneladas. Tengamos en cuenta, para justificar esta política de exportación actual, que ese mineral de hierro vendido a 20 pesetas la tonelada, cuando llegaba a España transformado en ceros de aleación, por ejemplo, se pagaba a 50 pesetas la tonelada. Lo lamentable es que esta exportación, un tanto forzada, no podrá mantenerse más que mientras subsistan en el exterior estados carenciales. Y aún entonces, habrá forcejeo hasta para imponerla en coeficientes muy reducidos.

El general Varela ofrenda un bastón de mando a la Virgen de Africa

Después inauguró en Ceuta la glorietta del teniente coronel González Tablas

Ceuta, 5.—A las diez de la mañana llegó el alto comisario de España en Marruecos, teniente general Varela. Fué recibido por las autoridades y jeraquías, que le cumplimentaron, y en unión de ellas se dirigió a la iglesia de Nuestra Señora de Africa, siendo recibido por el rector del santuario. El teniente general Varela subió al camarín de la Virgen e hizo la tradicional ofrenda de su bastón de mando a Nuestra Señora.

A continuación, en el presbiterio le fueron colocadas al alto comisario y a su esposa, doña Casilda Ampuero, las medallas y distintivos de sus cargos honoríficos de presidentes de las respectivas secciones de caballeros y señoras de la Asociación de Santa María de Africa.

Seguidamente se celebró la tradicional función religiosa. La venerada imagen lucía valiosas joyas y su altar se hallaba espléndidamente iluminado y lleno de flores.

La función religiosa estuvo presidida por el teniente general Varela, el general jefe del noveno cuerpo de ejército delegado del Gobierno nacional, gobernador militar, alcalde de la ciudad y generales, jefes y oficiales de diversas Armas y Cuerpos y jeraquías del Movimiento. El templo se hallaba ocupado totalmente por el pueblo de Ceuta.

Una vez terminado el acto religioso, el alto comisario y las demás autoridades se trasladaron a la explanada de la glorietta del Teniente Coronel González Tablas, héroe de las campa-

ñas africanas, que se inauguraba hoy en homenaje a su memoria.

El alcalde de Ceuta pronunció un discurso, dando la bienvenida al alto comisario en su primera visita como tal a la ciudad.

Hizo una glosa de la actuación del

Badoglio confirma que hubo pacto secreto franco-italiano frente a Alemania

Roma, 5.—La declaración de Pierre Laval en el proceso de Pétain de la existencia de un pacto secreto franco-italiano de protección mutua contra Alemania ha sido confirmada por el mariscal Badoglio, al afirmar éste: «El general Gamelin vino a Roma después de la visita realizada por Laval, con objeto de concertar un pacto militar. El acuerdo italo-francés fué hecho en el mes de Junio de 1939, y en ese mismo año yo fui a Francia para asistir a unas maniobras militares.»

Badoglio manifestó también que considera al mariscal Pétain como un gran militar y un verdadero caballero. El periódico «Italia Libera» comentó todo esto diciendo que esas revelaciones no son de tal magnitud que revelen al mariscal Badoglio de su responsabilidad en el concierto del pacto de Acero y en la entrada de guerra al lado de Alemania. La prensa izquierdista hace objeto de numerosos ataques al mariscal Badoglio, diciendo que a pesar de su colaboración con los aliados debe ser declarado «criminal de guerra».—Efe.

teniente general Varela en Africa, exaltando su figura militar.

El alto comisario contestó al discurso del alcalde con unas elocuentes y breves frases. Dijo que no podía menos de recoger las palabras del alcalde, que le habían producido honda emoción, ya que envolvían el homenaje al Ejército, de un pueblo como el de Ceuta, que sabe mostrarse en todos los momentos digno de su gloriosa estirpe española. «Un pueblo como éste —agregó— merece no sólo por su situación geográfica, sino también por el alto patriotismo de sus hijos, más suerte que la que tuvo hasta ahora. Yo me impongo el propósito de gestionar, junto con el alcalde, de la superioridad, la concesión a Ceuta de todas aquellas mejoras a que tiene derecho.»

Las fuerzas de Regulares, que habían formado durante la ceremonia, desfilaron después ante el alto comisario.

Recepción y comida en el Ayuntamiento

Ceuta, 5.—A las doce y media de la mañana se celebró una recepción en el salón de actos del Ayuntamiento. Desfilaron ante el alto comisario todas las autoridades, centros y dependencias militares y del Estado, jeraquías del Movimiento, centros culturales y una gran masa del pueblo de Ceuta.

Terminada la recepción, el teniente general Varela, requerido por los aplausos de la multitud que se había congregado ante el Ayuntamiento, se asomó al balcón principal del edificio, siendo acogida su presencia con una entusiasta salva de aplausos.

El teniente general Varela y su esposa fueron obsequiados por la Corporación municipal con una comida, que se celebró en el salón de actos del Ayuntamiento.

Hablemos del cine americano

Los que pertenecemos a la generación presente, quizás carezcamos de la necesaria objetividad para enjuiciar al cine americano. Desde nuestra niñez hemos estado fuertemente influenciados por él; aún recordamos con emoción aquellas cintas de aventuras del Oeste que parecían hechas expresamente para nuestras imaginaciones infantiles. De adolescentes, nuestros amores han corrido parejas con los de la última producción que gravitaba sobre nuestros sentimientos, y ya cuando empezamos a sentirnos hombres de veras, en ellas hemos aprendido a luchar y mirar la vida, cara a cara.

Sí, es cierto que por haber nacido con él nuestro juicio puede resultar un tanto apasionado, pero es preciso no olvidar que sólo quien siente algo con profundidad puede hablar de ello con sentimiento y justeza.

Era preciso decirlo, pues con ello se rinde tributo a la verdad. Podrá el cine americano adolecer de una puritana moralidad, y encuentro justo que en este aspecto se le critique, pero también es verdad que las mejores lecciones de hombría, de buen corazón, de nobleza de sentimientos y alegría por el triunfo del bien, en él los hemos aprendido. Es más: noto en la última una notable y plausible dirección que acentúa estas características.

Hay algo que en la vida vale más que la inteligencia y la sabiduría; hoy es fácil encontrarse hombres con un cerebro magnífico, que enjuician y enfocan los problemas con una asombrosa clarividencia, y sin embargo son enfermos de voluntad, son incapaces de adoptar una resolución y persistir en ella a través de los mayores obstáculos y aun a costa de los mayores sacrificios. Pues bien; el cine hoy día es una viviente escuela de voluntad. El tipo de hombre que en él actúa—el protagonista de la acción, no el artista en sí—generalmente posee un dominio de sí mismo y una presencia de ánimo que constituye un soberbio modelo a quien imitar.

Causa miedo pensar que en el cine se glorificará la hipocresía, la falsedad, la traición y la doblez. Dada la poderosa fuerza de sugestión que posee, influiría de manera decisiva en la vida de la comunidad. Pero, no; en la gran mayoría de las tramas cinematográficas se rinde tributo a la verdad, la nobleza y la valentía. Y en este sentido influye muy favorablemente en las muchedumbres. Por otra parte y aun con notables excepciones en este aspecto, se nota una saludable reacción en lo que concierne a las artistas femeninas. Ya no privan las mujeres fatales a la antigua usanza, a las que han ganado la batalla esas muchachitas graciosas e ingenuas que son digna contrapartida de los galanes valientes y esforzados.

Y quiero salir al paso de esa afirmación tan repetida de que la vida y costumbres, la forma de ser e incluso los tipos de hombre y mujer que en el cine actúan, son enteramente diferentes a los de nuestras latitudes. Desde luego no comparto ese criterio; creo que nos sentimos mejor reflejados en el cine americano que en el europeo, a pesar de la afinidad que lógicamente existe entre los continentales. Y en cuanto a diferencias étnicas, quiero decir que los galanes

de Hollywood podrían transitar confiadamente por nuestras calles sin que les notáramos el menor aire extranjero.

L. HERNANZ CANO

Nehru quiere formar una federación de Asia Meridional

La integrarían la India, Irán, Afghanistan, Irak, Birmania y Thailandia

«Los pequeños Estados no tienen porvenir»

Londres, 4.—Una nueva y sorprendente idea de formar una Federación de Asia meridional integrada por la India, Irán, Afghanistan, Irak, Birmania y Thailandia (Siam), ha sido expuesta por el jefe del partido comunista indio, Pandit Kaw Jarial Nehru, ante el Congreso Nacional de Kashmir. Mi partido—dijo—se opone firmemente a un desmembramiento de la India en pequeñas unidades. Nuestro país debe permanecer unido por razones de índole económica y defensiva. En el mundo del mañana los pequeños Estados no tienen porvenir, ya que se verán reducidos a la categoría de países satélites, como Irak e Irán, donde las grandes potencias campúan a su gusto.

Una continuación dijo que ya no quedaba casi ninguna nación verdaderamente libre, y añadió: los hombres dotados de visión política sólo ven la solución del problema mundial en una Federación de pueblos libres. La tendencia de las grandes potencias es crear federaciones de confederaciones. Hasta que no se haga esto continuarán las guerras. Defiendo la tesis de una Federación de la India, Irak, Afghanistan, Irán, Birmania y Siam.

Más adelante, Nehru declaró: En el mundo de hoy sólo hay dos grandes potencias de verdad: Rusia y América. En el de mañana habrá dos más (India y China). No habrá una quinta gran potencia.—Efe.

Rommel se suicidó

Había tomado parte en el atentado cometido contra Hitler

Nueva York, 4.—La «radio» de esta ciudad informa que el hijo del mariscal alemán Erwin Rommel ha declarado, bajo juramento, que su padre se suicidó antes de ser juzgado por complicidad en el complot contra Hitler del 20 de Julio de 1944.

Según una declaración facilitada por el Cuartel general del tercer Ejército norteamericano, Rommel afirmó que su padre le había dicho que Hitler sospechaba que él había tomado parte en el atentado cometido contra su vida, y que el Führer le ofreció la alternativa de evolucionar o ser encarcelado y juzgado por un Tribunal popular.—Efe.

TRABAJADOR!

«Retrasas tu matrimonio por falta de ahorros? Un préstamo nupcial de los que concede el Estado Nacional-sindicalista te facilitará su realización